

BIOGRAPHIE DE PIE IX.

Voilà un nom cher à toute la chrétienté qui le vénère, en horreur à la révolution qui le déteste et le redoute, béni du ciel et maudit de l'enfer. Ciel de voûte de l'univers, Pie IX soutient le monde, et le monde, méconnaissant ses bienfaits, l'injurie, le calomnie et le martyrise ! Cependant, calme au milieu des clameurs formidables des tempêtes qui l'environnent, ce vieux pape, objet de tant de haine de la part des méchants, et de tant d'amour de la part des bons, prie, attend et espère : il espère malgré ses 85 années ! Appuyé sur les principes solides du roc de la vérité, éclairé des splendeurs de la foi, il attend l'heure du triomphe solennel de l'Eglise : cette heure est proche. Jamais le monde n'a rien contemplé de semblable à ce que nous voyons de nos jours. Partout le mal, l'iniquité, l'injustice : la révolution est maîtresse ; les rois, victimes de leurs faux principes, sont entraînés dans l'abîme ; les trônes s'écroulent ; la terre travaillée par des menées souterraines, tremble sur ses bases ; les flots soulevés par la tempête menacent les nations. Rien n'est stable, rien n'est certain. Le monde est plongé dans la corruption et le doute. Un vieillard seul, pilote d'expérience, tient solide le gouvernail de la barque de Pierre, seul il nous montre la route qui conduit au port ; et, seul aussi, il nous encourage et nous fortifie au milieu des défaillances des temps. L'on se demande avec étonnement le nom de cet homme ? l'âge de ce vieillard ? le ministère de ce pontife, le royaume de ce roi ? Nous allons répondre généralement à toutes ces questions ; car, il est du devoir de l'écrivain catholique de mettre devant les yeux de tous, les grands traits de la vie du Pontife-Martyr de Rome, afin de soutenir la foi